



Alcaldesa reforzó liderazgo de La Cruz en defensa del agua durante encuentro agroclimático regional

Filomena Navia Hevia destacó el papel pionero de la comuna en la protección de la agricultura familiar campesina y la gestión hídrica desde un enfoque local y sustentable

Reafirmando el liderazgo que ha ejercido desde el inicio de su gestión en la lucha por una distribución justa del agua y el fortalecimiento de la agricultura familiar campesina, la alcaldesa de La Cruz, Filomena Navia Hevia, participó en la Segunda Sesión de la Mesa Agroclimática Participativa (MAP) de la Cuenca del Río Aconcagua, realizada este martes en el Centro de Investigación INIA La Cruz.

La instancia, organizada por la Dirección Meteorológica de Chile, INDAP, la SEREMI de Agricultura y el Proyecto ENANDES, reunió a autoridades, especialistas y representantes del mundo agrícola de toda la región, con el objetivo de entregar herramientas concretas para enfrentar los desafíos del cambio climático desde una mirada técnica, territorial y participativa.

Durante su intervención, la alcaldesa subrayó la importancia de esta iniciativa pionera y valoró que La Cruz haya sido elegida nuevamente como sede. "Agradecemos esta instancia que es pionera acá en nuestra región y que va a ser de gran utilidad para el mundo agrícola y que tiene un enfoque importante de participación de personas de distintos sectores de acá de la región de Valparaíso, que el día de hoy se han concentrado acá en la querida comuna de La Cruz, y agradecemos a todas



estas personas que de una u otra manera participan en esta instancia y nos permiten entregar más herramientas para que podamos seguir subsistiendo en la agricultura de nuestra región", sostuvo Navia.

El compromiso de la alcaldesa con el desarrollo rural y la justicia hídrica se ha expresado desde el inicio de su administración, cuando impulsó la creación de la primera Unidad de Asuntos Hídricos de la comuna, con el objetivo de articular acciones locales frente a la crisis del agua, gestionar proyectos de eficiencia hídrica y canalizar las demandas de las y los pequeños agricultores ante el Estado.

Asimismo, Navia Hevia ha sido una de las voces más firmes en la región en exigir al Gobierno una distribución equitativa de los recursos hídricos y una mayor protección estructural a la agricultura familiar campesina.

La Mesa Agroclimática Par-



ticipativa forma parte del Proyecto ENANDES, una iniciativa apoyada por la Organización Meteorológica Mundial y el Fondo de Adaptación, que busca fortalecer las capacidades de adaptación frente a la variabilidad climática en comunidades agrícolas de América Latina. En el caso de Chile, se ha focalizado en la Cuenca del Río Aconcagua como territorio piloto para la implementación de herramientas que integran información meteorológica con planificación productiva.

Desde la Municipalidad de La Cruz valoraron que la comuna siga siendo considerada como sede de iniciativas clave para la seguridad hídrica y alimentaria, y reiteraron su disposición a continuar articulando esfuerzos junto a instituciones públicas, centros de investigación y el propio mundo agrícola para construir una agricultura más resiliente, sostenible y con enfoque territorial.